
１０．あなたは、市議会に市民の声が反映されていると思いますか？
１反映されている　２ある程度反映されている　３反映されていない　４わからない

№ 市民の声の反映 １０．ご意見等をお聞かせ下さい
1 １ 議員は市民の声で動いておられる。
2 １ 党によっては強く意見と党のカラーが出ている。
3 ２ 声の大きい人の声が反映させるのみと思うがそれも仕方ない？
4 ２ 市民の不満が市内における与党の力で伏せられていることが時にないかと疑ってしまいます。
5 ２ 内容によって反映されているものとそうでないものとがある。

6 ２
暴走族どうにかなりませんか？駅前でタバコをすいながら歩いている人がいるけど、ポケット灰皿あればいいと思っている人多
い気がする。すれ違う時けむたいし、うでにふれそうになり、危ない。どうにかならないですか？

7 ２ この為の選挙（公民権の行使）だと思うのですが、最大限支持する政党や議会議員の選出に踏み切れないのが実状です。
8 ２ ある程度は反映されていると思う。
9 ２ 選挙で選ばれている以上、一応は反映されているのかと
10 ２ 片よりが多い
11 ２ 何もわかりませんが、多少は、反映されていないと、おかしいと思います。
12 ２ 反映されている部分とされていない部分があるように感じる
13 ２ 企業が優遇されている印象がある
14 ２ 表面的で本当に困っている人の声が反映されていない。議員が無感心すぎる。
15 ２ ある程度反映されていると、思う。

16 ２
自治会、自治会連合会の会合などに、地元の議員が参加されたり、自治会等を通して、意見、苦情を言ったことが反映されたこ
ともある。

17 ２ 反映される声にかたよりがないよう、対応策を考えていかないといけないのでは？

18 ２
何かある時には自治会で説明がありますので、その時の集会に出席するとある程度意見は言えるチャンスはあると思います。
直接議員さんへ意見を出すより役所へ連絡した方が早いし、答えも聞けると思います。

19 ２
11欄かと思われるが１年間町内会会計を承り結果として町内会から市議会への働きかけが必要でありその窓口を開いてほし
い。文筆に携わるものとして自治推進課だけでは握りつぶされるおそれがある。ご一考を煩わしたい”

20 ２ 市民の声をどのように取り上げるのかレスポンスをして欲しい。
21 ２ 議員の報告会などでそう思う。
22 ２ 市議会も多種多様な問題をかかえ大変だと思いますが頑張って戴きたい。

23 ２
市民の意見を反映させるには、次の設問にある項目の中で（２）ある程度反映されている（３）反映されていない（４）わからない
は反映される度合は、極めて乏しいと思います

24 ２ 反映されていないのが大口である。武田、宮原のごみ処理センター等。
25 ２ 市民の声を取り上げる機会、市民の意見を議会が知る方法をもっと工夫し、市民の要望に応える市議会であって欲しい。
26 ２ 反映されない原因がどこにあるのかわからないので（２）につけました。
27 ２ 市民全体を考えてもらいたい。出身地のみだけに力を入れている。
28 ３ 声の大きい市民の声しか反映されていない。
29 ３ 立候補者がどんな成果を出したかわからないので
30 ３ （まっとうな）市民の声は届かない。一部の身内で市を私有化している印象

31 ３
特定の住民のみだろうと思う。市長と市の職員で充分で、議会は必要ないと思う。市民の声を反映する方法はいくらでもあり、
代表をたてるまでもない。

32 ３ こういうアンケートだけやって満足している。
33 ３ 毎月２回に分けて回ってくる広報は無駄だと思う。配布制度を町内会に頼るな！！時代を考えて欲しい。
34 ３ 「市民＝市議会」という図式が全く見えてこない。
35 ３ 市議会が何をしているのか知らない人が多いのでは？
36 ３ 現実を見て欲しい
37 ３ どこが変わったか分からない
38 ３ 期待してない
39 ３ 福祉、教育をもっと充実させて欲しい（障害児と障害者の）
40 ３ 反映されていない。善処して下さい
41 ３ されているなら母子家庭（父子家庭）がもう少し楽になっているのでは？
42 ３ 何回か陳情を議員に伝えたが、”それは…””少数派だから…”とで、私自身の意見は門前払いだった。
43 ３ 前エビネ市長にゴミ収集　ゴミ袋無料化に関して直接お伝えしたいことがありますが、変わらないですね。
44 ３ 道路の不便さや南北の市民病院の設置、住民税が高い等。

45 ３
市職員（部長級）と同等の歳費を受給しているのはどうかと思う。地方議会は、地元の代表（代弁）なので、ボランティアでも良い
と思うしその出勤の手当が支給されれば良いと思う。

46 ３
市道整備箇所は何を基準に行われているのかすぐ近所を整備していても小宅前の舗装が、不満にも整備されず雨降り時水た
まりが出来る

47 ３
公共施設の使用等について苦情を出しても少しも改善の方向が見えない。その他、住民騒音や旧市長の問題等にも、敏感で
はなかった。

48 ３ すみずらい所で、ひっこししたくてもお金がかかりすぎてこまる
49 ３ 未解決の課題（事業）について、先行きが不明確。
50 ３ 議員の質が他市とくらべおちる。

51 ３
市民からどんな声があり（具体的に）それに対して、どんな検討や検証が討議されてきたのか…見えない。それを報告する（議
会だより）にすべきだ…と思うが。

52 ３ 市議は副業でやってる人が多い？

53 ３
ケヤキ通りの樹木が伐採され市に話したが納得が行かなかった。（倒壊の恐れがあるとの事だったがそうは思わない。30年も
たって育ったのに非常にもったいない）

54 ３ 声を出す少数市民の声は、反映されることもあるが、多くの市民の声を感じ取れる議員が必要。

55 ３
小田急線、鵠沼海岸、本鵠沼、藤沢本町の駅前整備がされていない。藤沢町時代から設置されているのに改善がない。同様に
将来、日本の人口が減っていくので昔からの町のメンテを充分とっていただきたい。

56 ３ 教科書問題では他市長町村に恥かしい思いをした。
57 ３ 反映されているのは一部の人だけではないのですか？

58 ３
ごみ捨ての問題でも藤沢市は複雑だし、早くに有料化されたが反対の意見はそんなに少なかったのか？反対が多くても無視さ
れた気がする。

59 ３ 市民会館の件は一例であろうか
60 ３ 議員を通してお願いした事が、市の何課に反映されず、時間が掛かり過ぎる
61 ３ 陳情しても委員会段階で否決されること。（継続審議中でお蔵入りばかりで市民の意見は通りにくい。）
62 ３ 陳情などは一度もいきませんが今後の市長並びに議員の皆様の有意義な活動を期待します。
63 ３ あれもやります、これもやりますと良く言っておりますが何もしないうちに期限になります



64 ４ 市民の声って何ですか
65 ４ 反映された事例、その理由また反映されていない事例、その理由共に知りたいと今回思いました。
66 ４ 市民の声（内容）が何なのか分からないので反映しているかどうかは分からない
67 ４ 結果がどこまで出ているのかわからない。
68 ４ 反映されているかはわからないが藤沢市は市民に対して優しい？協力的だと思う
69 ４ 自分が無関心すぎました。
70 ４ どのような市民の声があり、それに対して議会はどのように応えているのかを、どこで知りえるのかが分らない
71 ４ 決定事項や成果報告の不足
72 ４ 市民の声を反映する機会がない
73 ４ 議員を見かけるのは学校の入学式ぐらい。市民の声が議員に届くことがあるのでしょうか。
74 ４ 議員の近くにいる人はある程度声を聞いてもらえるのでは？反映してもらう窓口が判らない。
75 ４ ○回、質問しました…とか、発表回数ではなく、実現できたこと、今の進行状況の方がしりたい。
76 ４ もっと広く　たとえば家庭訪問のような形で意見をひろってほしい。少しずつでも良いから。

77 ４
個人的に要望があって何らかの働きかけをしているのならば反映されているかどうか分かると思うが、何とも答えようがありま
せん。

78 ４
ここで書かせていただきますが、被災地のガレキをなぜ藤沢市が引き受けないのかわからない。東北地方の苦しみをみなさん
で助け合おうとしないのかせめて市議会で決議してほしい。

79 ４ 市民の声、市民の要望を具体的な施策の汲み上をどの様にしているのか？
80 ４ 「市民の声」という形をとった議員、政党の考えを反映しているのでは？
81 ４ 専門的なことや個人的なこと、ありとあらゆることが議論されたら報告されているので、解からない。
82 ４ 市民の声を反映させる仕組みを作って欲しい。意見書を受けつける組織を作って広報周知させて欲しい。
83 ４ 一部の有力者の意見のみが届いている。有権者の意見を反映させて採用された案件が何件あるのか公開すべき。
84 ４ 市民の声はどのような方法で聞いているのですか。
85 ４ 一部の声の大きな人の声は反映されているのかもしれないと思う。

86 ４
少数のちから関係の強い団体？交渉上手な団体？の声のみだけでなく、多くのかくれている市民の声を汲み取って欲しい。多く
が小さい苦情なのかも知れないが、アンケート№11（あなたの意見や声を市政に反映させたい時はどうしますか？）に関連する
のかも知れないが。

87 ４ もう少し感心を持たなくてはいけないと思います。
88 ４ 反映させるべき手段を持たない市民の声をすくい上げるのが市会議員の仕事であると思うが…。
89 最近町内会の集まりの中で地区より選出された議員がいなくなり道路、公園が整備されなくなったと話をきいた。


